

ARTICLE ORIGINAL

CARACTERISTIQUE DE L'ABCES DU FOIE AU SERVICE DE CHIRURGIE GENERALE DE L'HOPITAL REGIONAL DE N'ZEREKORE

CHARACTERISTICS OF LIVER ABSCESS IN THE GENERAL SURGERY DEPARTMENT OF N'ZEREKORE REGIONAL HOSPITAL

IS CAMARA, S KEITA, GF MAMY, K KOUYATE, S DIAKITE, LT SOUMAORO, A TOURE, AT DIALLO

Service de Chirurgie Générale, Hôpital National Ignace DEEN, CHU de Conakry. Faculté des Sciences et Techniques de la Santé, Université Gamal Abdel Nasser de Conakry, Guinée. Téléphone : (+224) 628 33 42 66

RÉSUMÉ

Introduction : Le but de cette étude était de déterminer les aspects épidémiologique, clinique et thérapeutique de l'abcès du foie dans le service de chirurgie générale de l'hôpital régional de N'zérékoré.

Méthodes : il s'est agi d'une étude rétrospective descriptive d'une durée de 5 ans allant du 1er janvier 2016 au 31 décembre 2020, dans le service de chirurgie générale de l'hôpital régional de N'zérékoré

Résultats : La fréquence était de 2,2%. L'âge moyen de nos patients était 39,3 ans. Le sexe masculin a été le plus touché avec 87,6%. Les patients qui provenaient en zones rurales étaient les plus touchés soit 59,8% et 40,2% étaient des agriculteurs. La douleur à l'hypochondre droit était retrouvée chez tous les patients. L'échographie abdominale était l'examen de choix pour le diagnostic positif. L'abcès du foie était localisé au lobe droit dans 52,6%.

Tous nos patients ont bénéficié d'un drainage chirurgical de l'abcès du foie sous anesthésie générale

Les complications étaient représentées par la suppuration pariétale (13,4%), le choc septique (9,3%) et la péritonite post opératoire 2,1%. Nous avons enregistré 9,3% de mortalité. La durée moyenne du séjour hospitalier était de 12 jours avec des extrêmes de 7 jours et 33 jours.

Conclusion : L'abcès du foie était une maladie de l'adulte jeune, de sexe masculin. L'automédication et le recours aux tradipraticiens sont habituellement à l'origine des retards diagnostique et thérapeutique. Le pronostic pourrait être amélioré par une sensibilisation générale de la population à fin de consulter à temps les structures sanitaires de qualité pour tout besoins de santé.

Mots clés : abcès, foie, triade de FONTAN, échographie, drainage.

SUMMARY

Introduction: The aim of this study was to determine the epidemiological, clinical and therapeutic aspects of liver abscess in the general surgery department of the regional hospital of N'zérékoré.

Methods: This was a descriptive retrospective study lasting 5 years from January 1, 2016 to December 31, 2020, in the general surgery department of the N'zérékoré regional hospital

Results: The frequency was 2.2%. The average age of our patients was 39.3 years. The male sex was the most affected with 87.6%. Patients who came from rural areas were the most affected, ie 59.8% and 40.2% were farmers. Pain in the right hypochondrium was found in all patients. Abdominal ultrasound was the examination of choice for the positive diagnosis. The liver abscess was localized to the right lobe in 52.6%.

All our patients underwent surgical drainage of the liver abscess under general anesthesia

Complications were represented by parietal suppuration (13.4%), septic shock (9.3%) and postoperative peritonitis 2.1%. We recorded 9.3% mortality. The average length of hospital stay was 12 days with extremes of 7 days and 33 days.

Conclusion: Liver abscess was a disease of young, adult males. Self-medication and the use of traditional healers are usually the cause of diagnostic and therapeutic delays. The prognosis could be improved by general awareness of the population in order to consult quality health structures in time for all health needs.

Keywords: abscess, liver, FONTAN's triad, ultrasound, drainage.

Tirés à part:

Dr CAMARA Ibrahima Sokhona,

Service de Chirurgie Générale,
Email : seydoukeita554@gmail.com

Hôpital National Ignace DEEN